

BERNHARD BLANKENHORN

La théologie mystique : Considérations philosophiques, historiques et herméneutiques

Résumé

L'article propose une série de principes philosophiques et théologiques pour aider le renouveau contemporain en théologie mystique. Tout d'abord, l'auteur distingue entre l'expérience mystique, les écrits mystiques (ou le témoignage) et la théologie mystique. Ensuite, il considère le rapport entre la théologie mystique et la métaphysique, et plus précisément, l'intention des écrivains mystiques de parler d'une réalité derrière les phénomènes. Puis, l'article étudie la divinisation ou l'œuvre de la grâce comme fondement du témoignage mystique. Enfin, le rapport herméneutique entre Ecriture Sainte, Tradition et expérience mystique est étudié.

Abstract

This essay offers a set of philosophical and theological principles that can help to further the contemporary renewal in mystical theology. The author first distinguishes between mystical experience, mystical writings (or witness) and mystical theology. Next, he considers the relation between mystical theology and metaphysics, specifically, the intention of mystical writers to speak of a reality behind the phenomena they experience. The essay then takes up divinization or the work of grace as a foundation of the mystics' witness. Finally, the hermeneutical relation between Scripture, tradition and mystical experience is considered.